

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

SÍNTESIS INFORMATIVA LUNES, 17 DE JUNIO DE 2024



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

¡LEE AQUÍ!
CONCIENCIA 360
SUPLEMENTO MENSUAL DESARROLLO SOSTENIBLE

**TARDAN LAS QUIMIOS; HAY EQUIPO OBSOLETO
DETECTA SFP ATRASOS Y FALLAS EN CANCEROLOGÍA**
El Instituto Nacional de Cancerología otorga consultas de alrededor de 15 minutos a pacientes con padecimientos oncológicos, luego de hacerlos esperar hasta cinco horas, debido a que sólo cuenta con tres médicos adscritos en turno, quienes atienden a 90 personas al día. **Nacional.**

www.lavozdelafrontera.com.mx

LA VOZ
DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | LUNES 17 DE JUNIO DE 2024 | AÑO LX | NO. 21,530 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

AVANZA TRIUNFAL HACIA PARÍS

La taekwondoísta bajacaliforniana Daniela Souza Naranjo (azul) cerró la competencia con su cuarto triunfo consecutivo frente a una rival fuerte como Alejandra Chávez del Río, durante el modelaje olímpico que tuvo lugar en el Centro de Alto Rendimiento de Tijuana ante un público mayormente juvenil. El último combate fue igual que las primeras 3 peleas, escenario que espera encontrar en su camino rumbo a los Juegos Olímpicos de París 2024. **Deportes**



DETECCIÓN TEMPRANA Cáncer de próstata, común en hombres

En Baja California se mantiene como el tipo de cáncer más común en varones después de los 60 años; piden atender señales. **Pág. 4**

SÓLO 137 DAN SERVICIO PÚBLICO EN MEXICALI

Operan mil camiones en transporte privado

ANDREA JIMÉNEZ

Para lograr una cobertura funcional en la ciudad se requerirían 50 unidades más: IMOS

En Mexicali sólo 137 camiones dan servicio público, pero más de mil operan bajo el sistema de transporte de personal, modalidad que incrementó 30% a partir del 2019, confirmó el director del Instituto de Movilidad Sustentable (IMOS) en Baja California.

20 RUTAS funcionan actualmente en Mexicali.

entre Alberto Gutiérrez Topete destacó que entre las unidades destinadas al transporte público, 130 operan en las 20 rutas que funcionan actualmente en la ciudad, mientras que el resto están destinadas al programa Ruta Violeta, que es de uso gratuito y exclusivo para

activos dan una cobertura cercana al 80% de la necesidad que existe en el municipio, por lo que se espera que en los próximos meses se sumen cinco o seis rutas más.

Sin embargo, reconoció que existe una falta de balance al comparar la modalidad del transporte público y el transporte de personal, por lo que se buscarán reuniones con el sector empresarial para revisar la situación y proponer alternativas de solución. **Pág. 5**

IMPULSAN PROYECTO Buscan municipalizar al valle de Mexicali

El plan sigue adelante, por lo que esperan que para el 2025 se convierta en el octavo municipio del estado: Gámez Servín **Pág. 4**

DESCARTAN RIESGOS Garantizan sanidad en productos agrícolas

Destina Sader BC alrededor de 41 mdp para asegurar la inocuidad de los alimentos que llegan a la mesa de los bajacalifornianos. **Pág. 6**

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRÓNICA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Lunes 17 DE JUNIO DE 2024

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,159 | AÑO XXXIII | 40 PÁGINAS



CAE 27% FLUJO DE PASAJEROS EN AEROPUERTO

De enero a mayo del 2024 se han recibido 436 mil pasajeros en la terminal aérea de la capital del estado, mientras que en el mismo periodo del 2023 se registraron 602 mil pasajeros.

2 | MEXICALI



(686) 557 4801

WHATSAPP 686 113 8456

TWITTER LACRONICACOM

FACEBOOK LACRONICACOM

INSTAGRAM LACRONICA

YOUTUBE VIDEOSLACRONICA

TIK TOK LACRONICACOM

Papel Reciclado



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana

TIJUANA, B.C. | LUNES 17 DE JUNIO DE 2024 | AÑO XXXIV | NO. 7,885 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



EN BULEVAR 2000
Choque múltiple dejó al menos 11 lesionados
Cuatro tráileres y seis vehículos se vieron afectados. Uno quedó debajo de la caja de un tráiler y rescataron una mujer y dos menores. [Pág. 8](#)

MEDICAL HEALTH CLUSTER
Venta ilegal de pase médico sigue sin freno
Esperamos tener mejor comunicación con la nueva administración y que los pases se usen para lo que son, indicó Abraham Sánchez Frehem. [Pág. 5](#)

AFIRMA EL COLEF
Brillan por su ausencia apoyos para migración
Ojalá que reaccionen y que si haya una respuesta de los tres ámbitos gubernamentales en el tema, dijo el investigador Víctor Espinoza. [Pág. 4](#)



MÁS DEL 50% DE SOCIOS EN TIJUANA LO RESIENTEN

Robo y extorsión son constantes: Coparmex

EDUARDO JARAMILLO CASTRO

Personal de maquila sufre por asaltos en el traslado a sus trabajos y hogares: Vega Solís

El sector empresarial de Tijuana está siendo víctima “constante” de robo de mercancía, tanto al interior de sus comercios como en el traslado de las mismas, señaló

Roberto Vega Solís, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) de la ciudad. Indicó que de acuerdo a un sondeo realizado en el

2023, más del 50% de los socios de la Coparmex han manifestado que el robo de productos se ha vuelto una práctica común.

Añadió que esta situación ha persistido durante los últimos meses, ya que los socios del organismo han señalado en las reuniones del mismo, que continúan siendo víctimas de robo.

Indicó que en la mayoría de los casos, los comerciantes no interponen una denuncia ante las autoridades correspondientes.

“Algunos denuncian, algunos no, si no se denuncia no hay persecución, no hay investigación entonces siempre hemos sido inactivos en que por favor denuncien”, señaló Vega Solís. [Pág. 6](#)



México evita el molestar a Rusia

BUERGENSTOCK, Suiza. Ucrania y las potencias occidentales no lograron convencer a los principales Estados no aliados para que se sumaran a su declaración para poner fin a la ofensiva rusa sobre territorio ucraniano, y México fue uno de los 12 países que rechazaron formar parte del acuerdo alcanzado. [Pág. 12](#)

Tus tapas plateadas valen \$1*
Búscalas en tiendas participantes.

¡Descarga la app!
BOTÓN MORADO

Para **prevenir** y **erradicar** la violencia de género enfocada en mujeres y niñas.

Si te sientes **vulnerada** o en alguna **situación de riesgo**, solicita apoyo a través de la app y **comparte tu localización** en tiempo real para acortar los tiempos de respuesta con la **Policía Municipal**

Disponible en **Android** y **iOS**
www.tijuana.gob.mx

WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

FRONTERA

\$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Lunes 17 DE JUNIO DE 2024

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,114 | AÑO 25

INVERTIRÁ UABC 20 MDP EN CENTRO DE VIGILANCIA

Es apenas la inversión inicial para infraestructura y equipo tecnológico del C4 que operará la universidad en todas las unidades académicas del Estado.

02 | TIJUANA

10 | ENSENADA

EQUIPO DE SAN DIEGO ZOO APOYA AL ECOPARQUE PAIPAI

07 | TIJUANA

DEJA DOS MUERTOS CHOQUE EN ZONA CENTRO

1 | DEPORTES

INGLATERRA SE IMPONE ANTE SERBIA EN LA EUROCOPA

El Florido
Asesores y Carnes

COMER OFERTAS Super & Healthy QUE BARATO AHORR!

Pierna y muslo de pollo **\$24⁹⁰ kg**

Espinazo de cerdo **\$19⁹⁰ kg**

SERVICIO A DOMICILIO

WhatsApp o Llamada: (664) 724 3369 (664) 386 9475

ENVIO GRATIS EN LA COMPRA DE \$499MM

¡VENECIA AL BIEVES 20 DE JUNIO 2024 HAZTE AGUSTAR EXISTENCIAS!

16641 622 9900 [WWW.ELIMPARCIAL.COM.MX](https://www.elimparcial.com.mx) 16641 484 4991 [FRONTERAINFO](https://www.facebook.com/FRONTERAINFO) X @FRONTERAINFO FACEBOOK FRONTERA.INFO INSTAGRAM FRONTERAINFO YOUTUBE FRONTERATV TIK TOK FRONTERAINFO Pasa el Recicla

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“VIGILANCIA A PUBLICIDAD ELECTORAL NO ES DE OFICIO”: IEIBC

A pesar de que la ley da sólo siete días después de la elección para que los partidos políticos retiren su publicidad, el tema no se vigila de oficio y se debe esperar a que exista una denuncia para dar sanciones a aquellos partidos que no cumplen con su obligación.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/vigilancia-a-publicidad-electoral-no-es-de-oficio-ieebc-12092090.html>

- NACIONALES

MILENIO.

“DESDE CONSENSO HASTA TÓMBOLA, TEPJF INICIARÁ HOY NEGOCIACIONES PARA NOMBRAR SEXTA MAGISTRATURA”

En medio de divisiones y grillas internas, en las próximas horas el Tribunal Electoral buscará lograr un consenso para nombrar a la sexta magistratura que permita declarar la validez de la elección presidencial, pero que, ante los evidentes desacuerdos, incluso ya se habló hasta de una tómbola como última salida para la designación.

<https://www.milenio.com/politica/tepf-iniciara-negociaciones-nombrar-sexta-magistratura>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

SIN EMBARGO.

“EL INE REACTIVA MÓDULOS PARA TRAMITAR LA CREDENCIAL SUSPENDIDOS POR LOS COMICIOS”

Ciudad de México, 15 de junio (SinEmbargo).- El Instituto Nacional Electoral (INE) reactivó los módulos de atención ciudadana que habían sido suspendidos con motivo de las elecciones presidenciales del pasado 2 de junio.

<https://www.sinembargo.mx/15-06-2024/4514337>

EL SOL DE TLAXCALA.

“CREDENCIALES QUE VENCIERON EN 2023 YA NO ESTÁN VIGENTES; SOLO TUVIERON EFECTO EL 2 DE JUNIO”

Para los ciudadanos que cuentan con una credencial de elector que tiene como vigencia el 2023, después del pasado 2 de junio esta perdió su validez, de ahí que ya no está vigente para realizar trámites ante cualquier instancia que la requiera.

<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/credenciales-que-vencieron-en-2023-ya-no-estan-vigentes-solo-tuvieron-efecto-el-2-de-junio-12096844.html>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

LA JORNADA BC.

“ELLAS SON LAS 4 MUJERES QUE SERÁN ALCALDESAS EN BAJA CALIFORNIA”

Tijuana, 15 de junio.- Luego de los cómputos finales de los comicios del 2 de junio, el Instituto Estatal Electoral de Baja California confirmó que 4 mujeres encabezarán alcaldías municipales en la entidad.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/ellas-son-las-4-mujeres-que-seran-alcaldesas-en-baja-california/>

EL SOL DE TIJUANA.

“PROPAGANDA ELECTORAL, AÚN SIGUE EN LAS CALLES DE LA CIUDAD”

Desde el pasado 3 de junio, un día después de la jornada electoral comenzó a correr el plazo para que los partidos políticos y candidatos, removieran toda la propaganda que colocaron durante el pasado proceso electoral.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/propaganda-electoral-aun-sigue-en-las-calles-de-la-ciudad-12089250.html>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

PUNTO NORTE.

“MARINA SE REÚNE CON EL ‘CARRO (IN) COMPLETO’ DE MORENA EN BC”: FALTARON 4 DIPUTADOS ELECTOS

Tijuana. – La gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda se reunió con los alcaldes, senadores, diputados federales y locales electos en los comicios del 2 de junio, todos pertenecientes a Morena y su alianza Juntos Sigamos Haciendo Historia en BC

<https://pontonorte.info/2024/06/14/marina-se-reune-con-el-carro-incompleto-de-morena-en-bc-faltaron-4-diputados-electos/>

FRONTERA.

“INVITA GOBERNADORA A PADRES DE FAMILIA A CUIDAR SU SALUD”

Mexicali, B.C.- En el Día del Padre, la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, felicitó a todos los padres de familia y los exhortó a aprovechar los servicios de salud masculina que ofrece la Secretaría de Salud del Estado, además de instarlos a practicar el autocuidado para priorizar su bienestar.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/06/17/invita-marina-del-pilar-a-padres-de-familia-a-proteger-su-salud/>

LINDERO NORTE.

“RENUNCIA GALLEGO A LA ASEBC POR MOTIVOS PROFESIONALES”

Por motivos profesionales, Luis Gallego renunció a la Auditoría Superior de Baja California donde fungía como encargado de despacho. Egresado de la Facultad de Ciencias Políticas y Administración Pública de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) estuvo al frente del máximo órgano de fiscalización del Estado desde el 24 de octubre de 2022.

<https://linderonorte.com/2024/06/14/renuncia-gallego-a-la-asebc-por-motivos-profesionales/>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“YA ESTÁ ACTIVA LA APLICACIÓN PARA CAMIONES EN MEXICALI”

Ya está disponible en la tienda Android la aplicación del Instituto de Movilidad Sustentable (IMOS) para los usuarios de camiones en Mexicali, confirmó el titular de la dependencia Jorge Alberto Gutiérrez Topete.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/ya-esta-activa-la-aplicacion-para-camiones-en-mexicali-12094287.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“MULTAN A 10 CAMIONES POR NO PRENDER LA REFRI”

Al último corte, son 10 los camiones en Mexicali que han sido sancionados por no tener prendido el aire acondicionado, aunque por reglamento deben utilizarlo desde el pasado 15 de mayo, según datos del Instituto de Movilidad Sustentable (IMOS) en Baja California.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/multan-a-10-camiones-por-no-prender-la-refri-12093932.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“ANUNCIAN CORTE DE AGUA PARA 21 COLONIAS DE PLAYAS DE ROSARITO POR BAJOS NIVELES EN TANQUES”

Tijuana.- La Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana, anunció que, debido a bajos niveles en los tanques de agua Mazatlán y Constitución de Playas de Rosarito, se están experimentando faltas de agua, intermitencia o baja presión en algunas colonias que se abastecen de dichas infraestructuras hídrica.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/anuncian-corte-de-agua-para-21-colonias-de-playas-de-rosarito-por-bajos-niveles-en-tanques-12090987.html>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“REALIZARÁN ESTUDIO DE DETECCIÓN DE DAÑOS ESTRUCTURALES EN PUENTE DE LA JAMES W. STONE”

Mexicali, Baja California.-Debido a múltiples fisuras que se han observado en el puente a desnivel de la calzada James W. Stone, realizarán un estudio de evaluación estructural y análisis de proyectos para conocer el estado en el que se encuentra.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/16/realizaran-estudio-de-deteccion-de-danos-estructurales-en-puente-de-la-james-w-stone/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“MULTAN CON 35 MIL PESOS A PARQUE ACUÁTICO POR OPERAR SIN PERMISOS”

Autoridades municipales aplicaron una multa de 35 mil pesos al Parque Acuático Mellaya, ubicado en el ejido Islas Agrarias B, por no contar con permisos de operación.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/multan-con-35-mil-pesos-a-parque-acuatico-por-operar-sin-permisos-12094832.html>

- ENSENADA

EL VIGÍA.

“PERSONAL MUNICIPAL APLICA EL PROTOCOLO PREVENTIVO DEL HOSTIGAMIENTO SEXUAL”

Para dar seguimiento al “Protocolo para la prevención y atención del hostigamiento sexual y acoso sexual en las dependencias y entidades paramunicipales de administración pública municipal de Ensenada, BC, personal del Ayuntamiento sostuvo una reunión de trabajo

<https://www.elvigia.net/general/2024/6/17/personal-municipal-aplica-el-protocolo-preventivo-del-hostigamiento-sexual-445490.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

- ROSARITO

FRONTERA.

“PROYECTO DE MALECÓN EN PLAYA DE ROSARITO SIGUE ESTANCADO”

Rosarito BC.- Desde que Rosarito se convirtió en municipio, la idea de construir un malecón en la playa ha sido reiterada pero a la fecha el proyecto se estancó pese a que hace unos años hasta se dispusieron más de 100 millones de pesos para su construcción.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2024/06/15/proyecto-de-malecon-en-playa-de-rosarito-sigue-estancado/>

CONGRESO

RADAR BC.

“RAMÓN VÁZQUEZ BUSCA FORTALECER EL TRATO DE NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES EN PROCESOS JUDICIALES”

Mexicali. Para garantizar que en los procesos judiciales sea respetado el principio de mínima intervención de las niñas, niños y adolescentes, el legislador Ramón Vázquez Valadez, presentó una iniciativa de reforma a la Ley para la Protección y Defensa de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes del Estado de Baja California

<https://radarbc.com/general/ramon-vazquez-busca-fortalecer-el-trato-de-ninas-ninos-y-adolescentes-en-procesos-judiciales/>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“QUIEREN MUNICIPIO DEL VALLE DE MEXICALI PARA EL 2025”: GÁMEZ

El plan para la municipalización del Valle de Mexicali sigue adelante, solo hicieron una pausa debido a las elecciones y el alto costo que representa, sin embargo, el proyecto sigue adelante y esperan que para el 2025 se convierta en el octavo municipio del estado.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/quieren-municipio-del-valle-de-mexicali-para-el-2025-gamez-12094571.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“50% DE MIEMBROS DE COPARMEX TIJUANA SON VÍCTIMAS DE ROBO DE MERCANCÍA”

El sector empresarial de Tijuana está siendo víctima “constante” de robo de mercancía, tanto al interior de sus comercios como en el traslado de las mismas, señaló Roberto Vega Solís, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) de la ciudad.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/50-de-miembros-de-coparmex-tijuana-son-victimas-de-robo-de-mercancia-12095347.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“CONTINÚA LA VENTA ILEGAL DE LOS PASES MÉDICOS EN LA CIUDAD”

La venta de los pases médicos continúan dándose en el sector salud de manera ilegal en Tijuana, opinó el presidente de Medical Cluster, Abraham Sánchez Frehem. “Sigue dándose desafortunadamente esta venta clandestina, es algo que no se ha podido coordinar con las autoridades”, indicó.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/continuan-la-venta-ilegal-de-los-pases-medicos-en-la-ciudad-12096845.html>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“MARCHAN POR EL MES DEL ORGULLO DE LA COMUNIDAD LGBT+ EN MEXICALI”

Integrantes de la comunidad LGBT+ participaron en la marcha y caravana conmemorativa al mes del orgullo, en Mexicali, algunos de los participantes indicaron que con estas manifestaciones buscan crear conciencia y erradicar los discursos de odio contra su comunidad.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/marchan-por-el-mes-del-orgullo-de-la-comunidad-lgbt-en-mexicali-12092544.html>

EDUCACIÓN / CULTURA

EL SOL DE TIJUANA.

“REQUIERE UABC DE 500 MDP ANUALES PARA NO COBRAR CUOTAS A ALUMNOS”

Tijuana.- La Universidad Autónoma de Baja California requiere de al menos 500 millones de pesos anuales para no cobrar a los estudiantes las cuotas escolares, informó el rector de la máxima casa de estudios, Luis Enrique Palafox.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/requiere-uabc-de-500-mdp-anuales-para-no-cobrar-cuotas-a-alumnos-12090310.html>

SEGURIDAD PÚBLICA

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“ESPERAN ALZA DE INCENDIOS FORESTALES EN TIJUANA”

En la ciudad de Tijuana, entre el mes abril y la segunda semana de junio, se ha registrado un incremento del 26% de incendios en forestales, en comparación del año pasado, esto a pesar de la entrada tardía de la temporada de calor, dijo el director de Bomberos, Rafael Carillo Venegas

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/esperan-alza-de-incendios-forestales-en-tijuana-12096343.html>

FENÓMENO MIGRATORIO

- TIJUANA

LA JORNADA BC.

“AYUNTAMIENTO DE TIJUANA REFUERZA ATENCIÓN AL MIGRANTE”

Tijuana, 16 de Junio del 2024.- A tres meses de concluir la actual administración, el XXIV Ayuntamiento de Tijuana que encabeza la alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez, deja una dirección Municipal de Atención al Migrante (DMAM), fortalecida y con personal altamente capacitado para responder ante cualquier crisis migratoria que se presente.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/ayuntamiento-de-tijuana-refuerza-atencion-al-migrante/>

EL SOL DE TIJUANA.

“NECESARIOS, CAMBIOS EN POLÍTICAS MIGRATORIAS DE MÉXICO”

En la próxima administración federal será necesario realizar cambios a las políticas migratorias del país, de acuerdo con Víctor Alejandro Espinoza Valle, presidente del Colegio de la Frontera Norte (Colef).

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/necesarios-cambios-en-politicas-migratorias-de-mexico-12094283.html>

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

- TIJUANA

FRONTERA.

“PREOCUPA SALUD EN SAB A CAUSA DE RECICLADORA”

Tijuana BC.- La falta de control de residuos sólidos urbanos por la empresa Ecowaste y la operación de pepenadores son los principales problemas que afrontan los residentes de la Delegación San Antonio de los Buenos en materia de salud pública.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/06/16/poco-control-de-residuos-solidos-por-recicladora-compromete-a-colonos-de-sab/>

DERECHOS HUMANOS

LA CRÓNICA.

“FIRMAN CEDHBC Y FGE CONVENIO DE COLABORACIÓN”

Mexicali, B.C – La Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Baja California (CEDHBC) firmó un convenio de colaboración con la Fiscalía General del Estado (FGE), con el objetivo de coordinar acciones en torno a la protección de los derechos humanos en la procuración de justicia.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/16/firman-cedhbc-y-fge-convenio-de-colaboracion/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PRESENTARÁ CEDH INFORME SOBRE AVANCES EN PUNTOS DE LA ALERTA DE GÉNERO EN BC”

Con el fin de informar sobre los avances en los puntos de la implementación de la alerta de género en Baja California, la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), presentará el próximo mes de julio, un informe sombra, es decir, al margen de los resultados que presenten las autoridades.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/presentara-cedh-informe-sobre-avances-en-puntos-de-la-alerta-de-genero-en-bc-12090795.html>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“XÓCHITL GÁLVEZ EN LA ‘RUTA’ DE LÓPEZ OBRADOR”

TIJUANA BC DE 16 JUNIO DE 2024 (AFN).- Si alguien piensa que tras la derrota sufrida el pasado 2 de junio en las elecciones federales, Xóchitl Gálvez desaparecerá de la vida pública y se dedicará a sus negocios, está equivocado y creo que no la llegó a conocer.

En lo personal, me parece que, inconscientemente o por imitación, pero Xóchitl Gálvez está en la misma ruta que Andrés Manuel López Obrador, quien desde 2006 -en su primera lucha por la presidencia de la República- inició toda una campaña hasta lograr su cometido.

Y Gálvez Ruiz, lo quiera o no y lo acepten o no los seguidores del ya casi expresidente de la república, ya ha quedado -por siempre- ligada a la historia de López Obrador, desde aquel momento en que empezó a denostarla y que le cerró la puerta de Palacio Nacional, cuando ella, amparo en mano, se dirigía a una de las "mañaneras" para hacer uso de su derecho a réplica que le concedió un juez.

Antes de seguir, quiero comentar también, que en lo personal me parece que Gálvez fue la mejor candidata que la oposición pudo tener en esta coyuntura, en la que se tiene al presidente con mayor poder en el país (como no lo ha tenido otro), ya que ninguno otro aspirante, procedente de la oposición, podría haber aguantado todos los ataques y la andanada de descalificaciones que López Obrador lanzó desde antes del proceso electoral, a la senadora hidalguense.

https://afntijuana.info/afn_politico/151879_xochitl_galvez_en_la_ruta_de_lopez_obrado_r#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

APOYO ROJO... DENUNCIAS... EL OCTAVO...

La presidenta del PRI en Baja California y ex candidata al Senado de la República, GUADALUPE GUTIÉRREZ FREGOZO, dio un mensaje de agradecimiento a las personas que votaron por la coalición que sostuvieron con el PAN y el PRD a nivel federal, misma que compartió con GUSTAVO SÁNCHEZ VÁSQUEZ como mancuerna de cara a conseguir los curules en la Cámara Alta. GUTIÉRREZ FREGOZO mencionó que 70 mil personas votaron por el PRI en dicha contienda, cifra histórica para el partido tricolor, pero que al final resultó insuficiente ante la arrolladora victoria de Morena y sólo SÁNCHEZ VÁSQUEZ obtuvo un cargo en el Senado como primera minoría.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-apoyo-rojo-12096633.html>